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ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE SIBATÉ, SOACHA Y SUR DE BOGOTÁ 
D.C.- ASOMUÑA 

 
 
 

ASAMBLEA GENERAL INFORMATIVA 
 
 
OBJETIVO: Detallar los avances y determinar el cumplimiento de labores, según las 
directrices establecidas por la Asamblea General y la Junta Directivaen el período 
abril- septiembre de 2014. 
 
 

1.  SOACHA 
 

1.1.  El 27 de marzo y el 10 de abril, se asistió a los Talleres organizados por el PNUD 

en el Hotel Boheme Royal, para el aceleramiento de los ODM para Soacha, en el 

cual se jerarquizó con los asistentes, intervenir en Arraigo cultural y ciudadanía; 

educación y, oportunidades productivas, como campos de estudio para el Centro 

de Innovación Social, proyecto a consideración del Fondo Nacional de Regalías. 

1.2. El 7 de mayo, en las instalaciones de Coburgos Productos alimenticios se realizó 

el Comité ambiental, con la presentación de los alcances del Contrato 0780 de 

2013, el cual fue suscrito entre la Alcaldía Municipal de Soacha y Aquaviva 

Ltda.,  para la formulación del Sistema de Gestión Ambiental Municipal - SIGAM y 

de la Política Pública Ambiental en el municipio. 

1.3. El 8 de mayo, se asistió en la sede Cazucá de la CCB, a la Mesa Provincial de 

Competitividad de Soacha y Sibaté, donde se presentaron los proyectos de 

Seguridad y Soberanía Alimentaria de las Alcaldías de Sibaté y Soacha; el de 

Desarrollo Turístico de la Secretaría Especial para Soacha de la Gobernación de 

Cundinamarca; el Centro Logístico; los avances en ajuste de los Planes de 

Ordenamiento Territorial y el Proyecto priorizado en el marco del Plan de Empleo 

de Cundinamarca (Ministerio de Trabajo/FUPAD) 

1.4. El 21 de mayo, se participó en el taller para la planificación y definición de 

acciones a favor de la recuperación del humedal Tierra Blanca, en las 

instalaciones de Alfagres S.A., con la comunidad, la CAR (Plan Padrino), las 

empresas, la Secretaría de Medio ambiente del departamento, las fundaciones 

Social y Tehati, y la administración municipal.El 1 de agosto, en reunión en la 

Fundación Social, se revisó la propuesta de intervención en educación ambiental: 

PMA en revisión y ajuste, planos y esquema de trabajo; con la participación de la 

CAR y la Universidad Distrital, en el marco del Plan Padrino.  El 12 de agosto, se 

hizo el recorrido del humedal, con la Dirección de Ingeniería de UniMinuto y el 

CENVIS de la misma corporación, a quienes invitamos a participar para que 

aporten sus experiencias en vivienda, hábitat e innovación social y puedan 
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vincular a los estudiantes de las diferentes disciplinas en las prácticas con la 

comunidad. 

1.5. El 30 de julio, en compañía del Arq. ÁlvaroE. Torres de Eternit Colombiana S.A., 

se visitó el Colegio Nuevo Compartir para verificar con el Rector y la Directora 

de Calidad de Soacha, el estado del licenciamiento de la construcción del Muro 

perimetral a ser reconstruido, que fue aprobado contando con la cotización 

tramitada por esta dirección y la autorización que fue notificada para iniciar el 

proceso en el SECOP (sistema electrónico para la contratación pública), para 

luego sí poder intervenir en el mejoramiento del comedor escolar, intención de los 

empresarios. 

1.6. El 5 de septiembre, en el vivero de Bosques de Canoas se convocó a los afiliados 

y a quienes atendieron el control de incendios: Defensa Civil, Bomberos, 

Ejercol, CAR y Secretaria de Gobierno de Sibaté, para evaluar la atención de las 

emergencias presentadas en agosto y actualizar la obligación de presentar los 

planes de contingencia, en medio magnético como lo ordena la Ley 1523 de 24 

de abril de 2012, a los consejos territoriales de gestión de riesgo, así como 

compartirlos con los vecinos para conocimiento de los riesgos presentes. 

 
2.  AMBIENTE 

 
Alcantarillado Zona Industrial El Muña 
 

2.1. El 20 de marzo, se realizó la visita de UniMinuto: Facultad de Ingeniería Civil a la 

zona industrial El Muña, con el propósito de identificar los puntos planteados por 

la Dirección Ejecutiva sobre posibles conexiones de las tuberías en la vía de 

acceso al embalse y canales sobre la Auto sur con el río Bogotá y sus afluentes: 

Muña y Q. Chusacá, para evacuar las aguas vertidas.El 17 de junio, compartimos 

el informe de avance remitido por la universidad.  Se anota que hay que 

considerar el tema de la vía y del canal paralelo, que se encuentra dentro de la 

franja de los 13 metros (5 metros de aislamiento y 8 metros a partir del anterior 

como franja de desaceleración), a partir del eje de la calzada como lo estipula el 

artículo 11 del Decreto 4066 de 2008: 

El 15 de agosto, convocamos la reunión para la presentación de la firma de ingeniería que 
hará los pre diseños del alcantarillado para aguas residuales domésticas con 36 

representantes empresariales de la Zona industrial El Muña, en la sala de Juntas de la 
Alcaldía Municipal de Sibaté, donde el Secretario de Infraestructura presentó a la Ing. Liliana 
Rocío Molina H. de HNA ingeniería UT, quien solicitó suministrar la caracterización de las 
aguas empresariales, punto más cercano de entrega, entre otros.  El 28 de agosto, esta 
ingeniera nos informó que quien adelantará el proyecto será el ingeniero Alejandro Ariza, a 
quien podrán contactar en los teléfonos 474 3555 o al 6127704 en Bogotá. 
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Saneamiento Río Bogotá 
 

2.2. Como es de conocimiento nacional, el 28 de marzo, el Consejo de Estado profirió 

la sentencia de segunda instancia en la Acción Popular acumulada 01- 479, 

con el objetivo de amparar los derechos colectivos de los habitantes de la cuenca 

hidrográfica del río Bogotá y sus afluentes.  Ver documento síntesis en: 

http://www.asomuna.org/web/index.php?option=com_content&view=article&id=134:d
ocumento-del-consejo-de-estado-sobre-el-rio-bogota&catid=34:asomuna 
 
Sobre dicha sentencia, podemos rescatar en primera lectura que: Los municipios deben 

construir sus PTAR (Artículo 366 CP y AL 4 de 2007).  Se amplía la de Salitre y se ordena la 

de Canoas con TPQA (caudal mínimo de 13 m3/seg promedio anual). 

 

Se aprueban los Acuerdos presentados por las empresas privadas demandadas, no como 

pactos de cumplimiento (artículos 27 y 29 Ley 472/98), sino como obligación de cumplir y 

exceder los requerimientos ambientales, cuya vigilancia y control será fortalecida por la CAR.  

A juicio del Consejo de Estado son propuestas y compromisos adquiridos por  las empresas 

vinculadas por ser potenciales agentes contaminantes del río Bogotá y quienes además 

utilizan el recurso en beneficio de sus industrias lo que a su vez genera una 

corresponsabilidad frente a la protección del recurso. 

 

Se convalida el Comité de Verificación de la sentencia, del cual forma parte ASOMUÑA, que 

deberá reportar al juzgado y a la Gerencia Estratégica de Cuenca- GEC de manera trimestral 

sobre las actividades y gestiones adelantadas por las empresas de la cuenca, a favor de la 

descontaminación del río Bogotá y sus afluentes. 

Los empresarios deben contribuir con la descontaminación del río Bogotá a través del PML 
que involucra a todos los agentes contaminantes, sin que sea necesaria su vinculación 
litigiosa al proceso. 
 
Las autoridades ambientales y los entes municipales incrementarán los operativos de 

control, de muestreo y contra-muestreo de la actividad industrial y agropecuaria hidrográfica 

del Río Bogotá. 

 

2.3. Debido a este fallo, el 13 de mayo, por invitación de la Dirección de gestión 

Bioambiental de Soacha, se tuvo reunión con los delegados de la administración 

para analizar el impacto de la Sentencia mencionada para el municipio, a cargo 

del Coordinador nacional de veedurías de la Contraloría General de la República. 

2.4. El 11 de agosto, se asistió a la audiencia de preinstalación del Comité de 

Verificación del cumplimiento de la Sentencia, en la Procuraduría General de la 

Nación.  Estamos esperando la convocatoria de la magistrada de primera 

instancia para la reanudación del proceso. 

 

http://www.asomuna.org/web/index.php?option=com_content&view=article&id=134:documento-del-consejo-de-estado-sobre-el-rio-bogota&catid=34:asomuna
http://www.asomuna.org/web/index.php?option=com_content&view=article&id=134:documento-del-consejo-de-estado-sobre-el-rio-bogota&catid=34:asomuna
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2.5. Por lo anterior, el 27 de junio, por invitación de Canal Capital, El Director 

Ejecutivo participó en el panel de expertos sobre el fallo, programa que se emitió 

por el canal 116 de Claro el viernes 4 de julio, a las 9:00 p.m.  Su madre 

naturaleza 

 
3.  SEGURIDAD 

 
El 9 de julio, por invitación de la Asociación de Empresarios de Tocancipá y la sabana norte- 
ASIENORTE, presentamos la experiencia de ASOMUÑA en Seguridad y acompañamos a la 
DIJIN Cundinamarca en la presentación del Frente de Seguridad Empresarial-FSE, para 
vincular a dichos empresarios al mismo y donamos 1000 folletos promocionales a la PONAL 
para este propósito. 

 
 

4.  EDUCACIÓN/ FORMACIÓN 
 

4.1. El 20 de marzo, se asistió a la reunión de instalación del Consejo departamental 

de Educación Superior de Cundinamarca- CDES, donde ASOMUÑA es el 

representante del Sector Productivo.Se acordó una agenda de trabajo para 

compartir experiencias de los integrantes en asociatividad y bilingüismo, sesión 

que tuvo lugar en Coquecol-  Comercializadora Colombiana de Carbones y 

Coques S.A., el 3 de abril pasado.   

4.2. El 9 de abril, se participó en el Taller Calidad para la equidad, organizado por el 

PNUD, orientado a construir una propuesta de calidad de la educación para el 

desarrollo humano que quedará plasmada en un gran documento final, el cual 

busca ser la ruta para la construcción de nuevas políticas públicas para la 

educación de Bogotá.  www.educacionbogota.edu.co/misioncalidad 

4.3. Entre mayo y junio, trabajamos con la Coordinadora de Desarrollo y Gestión 

Corporativa de la Vicerrectoría de Extensión y Proyección Social de la 

Universidad EAN, para ajustar la propuesta de formación en Alta Gerencia 

dirigida a los afiliados, a través de dos acciones de formación: diplomado de tipo 

experiencial y un seminario, orientados a fortalecer sus competencias y adquirir 

una cultura de autoaprendizaje.  Como tuvimos oportunidad de compartirlo con 

nuestros afiliados y luego de varias reuniones con los interesados, manifestamos 

a la universidad la decisión de desistir de presentarnos a la Convocatoria SENA 

002, motivada por la falta de apoyo efectivo de las empresas que luego de la 

presentación, y habiendo manifestado muchas su interés, no fue ratificada a 

través de la suscripción de los documentos compromisorios remitidos y exigidos 

por el SENA.  Dado que de las 22 empresas afiliadas, efectivamente More 

Química de Colombia SAS y Coltempora S.A., nos manifestaron su decisión y 

Estufas Continental y Coquecol, empresas externas, con aportes no significativos, 

mal haríamos pretender presentarnos en nombre de la totalidad para la formación 

acordada. 

http://www.educacionbogota.edu.co/misioncalidad
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4.4. Durante el 22 y el 25 de julio, se asistió a la VI Conferencia conjunta 

iberoamericana sobre tecnologías y aprendizaje CCITA, en la sede de la 

Humboldt International University en Miami, Fl., como representantes de 

Colombia por el sector productivo, a la cual asistieron investigadores y profesores 

de 17 países, que presentaron el uso de las tecnologías en la enseñanza y el 

estímulo de nuevas aplicaciones y métodos para su uso en el aprendizaje. El libro 

de memorias del evento (122 ponencias) está siendo compartido en los 

escenarios en que ASOMUÑA participa en el sector de la educación: SED CDES, 

Fundación ExE Capítulo Cundinamarca, CIDE Soacha, Secretaría de Educación 

de Soacha, Corporación Universitaria Minuto de Dios, Facultad de Ingeniería 

Sede Principal, Fundación Social Soacha, GERSEGOC Pontificia Universidad 

Javeriana, entre otros. 

http://www.hiuniversity.com/wp-content/uploads/2014/07/CCITA-2014-Programa.pdf 
 
 

5.  RRHH 
 

5.1. El 25 de marzo, realizamos en Eternit Colombiana S.A., la 2ª sesión con 

Colpensiones, sobre Pensión familiar yse coordinaron las citas para los casos de 

pre pensionados de las empresas afiliadas. 

5.2. El 29 de abril, se realizó el Comité en las instalaciones de Alfagres S.A., donde se 

presentó el Sello de política Laboral: Equipares del Ministerio de trabajo que les 

permita a las empresas implementar a su interior, políticas más equitativas y 

justas, y la propuesta de estudio de ingresos y demanda de puestos de 

trabajo para la Comuna 1 de Soacha, con el PNUD y la Fundación Social. 

5.3. El 25 de junio, realizamos el comité con la presentación de una experta de la ARL 

Colpatria, en el tema de incapacidades y su manejo por parte de los 

empleadores, así como el sustento normativo, invitada especialmente por nuestra 

afiliada Coltempora S.A.  Asistieron representantes de 11 empresas al auditorio 

de Alfagres S.A. Soacha. 

 
6.  RSE 

 
6.1. El 30 de abril, en el Aula máxima de la Universidad La Gran Colombia, se 

presentó la ponencia: ASOMUÑA caso de valor compartido en ambiente, RSE y 

Gobierno Corporativo en el Segundo Seminario Internacional de RSE, 

organizado desde la Universidad La Gran Colombia, la Universidad de Ciencias 

Aplicadas y Ambientales y la Corporación Universitaria Iberoamericana, para 

establecer un espacio de construcción conjunta entre la empresa, el Estado, la 

academia y la sociedad civil, en donde se debatieron diferentes experiencias de 

carácter nacional e internacional a partir de la triple línea de base.  

http://www.hiuniversity.com/wp-content/uploads/2014/07/CCITA-2014-Programa.pdf
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6.2. El 4 de junio se asistió a la inauguración del Punto Focal GRI Colombia en el 

Club El Nogal.  En Colombia y Latinoamérica hay un interés creciente en las 

empresas privadas y organizaciones públicas y sociales por hacer cada vez más 

transparente su gestión sostenible hacia sus grupos de interés.  La presencia de 

una representación del Global Reporting Initiative busca crear redes de práctica e 

intercambio entre las organizaciones y acercará otros instrumentos para 

fortalecer las guías en el ejercicio de rendición de cuentas, que contribuyan con 

su competitividad y posicionamiento, entre otros. 

6.3. El 10 de septiembre, participamos como aliados estratégicos de la CCB en la 

presentación y revisión del Informe de sostenibilidad 2013 que hará público en 

el presente mes. 

 
VARIOS 

 
 El 5 de mayo, en las oficinas de Bogotá de Alfagres S.A., en compañía del Dr. Diego 

Pérez, tuvimos reunión con los gerentes de Planta, de Proyectos y el Director de 

Comunicaciones, interesados en afiliarse en el mediano plazo a la asociación. 

 El 11 de junio, enviamos información corporativa a Chilco distribuidora de energía 

y gas S.A.- ESP, interesada en las actividades de la asociación.   

 El 30 de julio, se instaló el módulo de NIIF en el software Helisa GW para la 

contabilidad de la asociación.  La capacitación sobre el mismo, inició el lunes 25 de 

agosto de 9 a 12 p.m. 

 El 9 de septiembre, se envió la documentación vía electrónica al Min Tics en el 

procedimiento de selección objetiva No. 002 de 2014, para la reasignación de 

frecuencias de radiocomunicación, según la Resolución 02170 de 26 de agosto 

pasado, cuyo objeto es otorgar los permisos para el uso del espectro radioeléctrico, 

en las bandas de UHF, de conformidad con el Cuadro Nacional de Atribución de 

Bandas de Frecuencias- CNABF. 

 El 16 de septiembre, se asistió a la JD de ACOPI Bogotá- Cundinamarca por 

invitación del Presidente Alfredo Castellanos, donde tuvimos oportunidad de 

compartir el modelo de gestión gremial de la asociación, así como proponer trabajo 

conjunto para favorecer a las Mipymes en la región.  Dicha entidad solicitó espacio en 

la JD de la asociación para hacer lo propio.  En igual sentido de representación, 

asistimos el 18 de septiembre a la Secretaría de Competitividad de 

Cundinamarca, donde propusimos la formulación de la política industrial para las 

Mipymes conjuntamente con la Secretaría Distrital de Desarrollo Económico, para lo 

cual se convocará a una Mesa con los gremios homólogos. 

 El 18 de septiembre, se actualizó la página de la asociación www.asomuna.org 

http://www.asomuna.org/
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 Se les recuerda a los afiliados de Sibaté que el próximo 30 de septiembre en las 

instalaciones de la administración, tendremos la reunión de concertación del PBOT. 

 
 
 
 
 
WALTER OCAMPO GUTIÉRREZ 
Director Ejecutivo 


